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まちのこえ取材記録（18.天塩町スローフードの会）  

天塩町スローフードの会の活動内容は？ 

 

Ａさん     当会は、平成 15 年 10 月に健康づくり計画の一環として、地元の良さや

地域の食を通して人と人が繋がるということを目的に活動を始めました。 

会員が食を楽しみ、食のあり方を若い世代へと伝承していくことを考え、

高校生や親子に働きかける活動を進めています。 

現在の会員数は 43名です。 

主な活動としては年に３回、春と秋、冬の季節ごとに地元の旬の食材を使

た調理や会食を中心とした例会を行っています。 

また、若い世代に食の素晴らしさを伝えていくため、高校２年生に対して

食育教室という天塩町でとれた食材を使った調理を会員と一緒に体験する

事業を毎年続けております。 

過去には、現在休止中の育児サークルたけのこの会員とともに、餅つきや

そば打ちなどを当会の会員が講師となり、若い親子に食の伝承をしていく事

業を行いました。 

新型コロナウイルス感染症が流行しているため、昨年度から事業を全て中

止しており、今年度も進めることができていない状況です。 
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活動をしていて課題と感じることは？ 

 

Ａさん     会員が高齢化しており、活動したくても出てこられないという方が増え

ています。 

        食の伝承について伝えていきたいという思いはありますが、活動に活か

せない方が多くいて、当初の思いで活動することが難しくなっていると感

じます。 

若い世代の方たちは忙しい生活をしているなかで、ＳＮＳなどでレシピを

見て簡単な食事をとるというスタイルに変わってきており、食材を楽しんで

美味しく食べるという当会の目的が伝わりにくくなり、生活に根付かせてい

くことが難しくなっていると感じます。 

 

Ｂさん     天塩町の特産品を活かすために、当会で何かやっていきたいと思います。 

 

Ｃさん     食は大事であり、先人が作った食には健康で良いものが多いと感じてお

り、そういったものを活かしたくて建物を買い、そこで今まで作ったものや

昔の食などを展開できればと考えています。 

実現のめどが立った際は当会の会員と相談をしながら、喫茶店などのお店

を出したいと思います。 

地元にある山菜や魚などの食材を、会員それぞれが調理して発表しあって

いくことは良いと思うので、少しでも何かで貢献していきたいと思います。 

コロナ禍で去年、今年となかなか集まれない状況にありますが、テンショ

ンを落とさずに活動していきたいです。 

 

Ｄさん     地元でとれたものを料理することは良いと感じています。最近はコロナ

禍で事業を中止していますが、新型コロナへの免疫を育てる食事ができた

ら良いのではと思います。 

 

Ｅさん     いままで同じような食材で事業を行っているので、なにか新しい食材で

調理できないかなと感じます。 
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まちづくりについて感じることは？ 

         

Ａさん     町民の方からもらった情報や町民の方に広げたい取り組みを発信するこ

とを、役場内の横の連携や情報発信が得意な町民の方と一緒にできたら良

いなと思います。 

        子ども達が酪農や地域の美味しい食材を体験する機会がなかなか無いと

感じており、いろんな部署が繋がって子どもたちが天塩町って本当に素晴ら

しいなと思ってもらえるような体験をする機会があると、自分の子どもにも

天塩町の良さを伝えられると思います。 

 

Ｂさん     いろんな会に入っていますが、メンバーが固まった人しかいません。 

        議員さんが町のためにいろんなことを行っており熱意は伝わってきます

が、中途半端で何も成し遂げていないと感じます。 

もう少し頭を柔らかくして、町民と触れ合いながら考えて行ってほしいと

思います。 

 

Ｃさん     当会にはいままでの活動で生まれた料理レシピの蓄積がたくさんあるこ

とから、ＳＮＳのアカウントを作ってみてはと思います。 

 なんでも役場任せにするのはどうかと感じますので、会の中にチームを作

り、役場と一緒に取り組んでアップロードできればと思います。 

 

Ｄさん     冬になると道路の角に雪が溜まり、横などからの車が見えず危ないと思

いますので、なんとか雪をとってもらいたいです。 

        他に所属している団体の事業で町内のゴミ拾いをしようとしましたが、

どこをしていいのか分からないことがあったので、もし団体でしてもらい

たいことがあったら教えてほしいです。 

 

Ｅさん     市街地に空き家が増えているので、空き家を利用してお年寄りなどが病

院や買い物に行った帰りに少し休めるような場所があれば良いと思います。 
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議会や議会だよりの印象は？ 

 

Ａさん     議会だよりは毎号読んでおり、写真や字体のレイアウトなども分かりや

すいので、広報紙やチラシ作りの参考にしたいです。 

        中身についても、一般質問の詳細が詳しく載っているので、議会でどうい

う議論をしているのか分かりやすくなっていると感じます。 

 

Ｂさん     議会だよりは毎号楽しみながら読んでいます。 

議員さんは町で会っても挨拶はしてくれますが、町の声は聞いてくれるの

かという印象です。 

私から話しかけてもスルーしてくる議員さんもいれば、親切に聞いてくれ

る方もおり、少し言葉は悪いですがもう少し町民の声を聞いてほしいと思い

ます。 

私はいろんな人に話したいし、きちんと理由があって言っているのですか

ら、もう少し検討してほしいと思います。 

この人に言っても無駄だと、誰に言ったら通じるのかと。 

議員さんもそうですけど、役場職員もそうです。 

 

Ｃさん     議会だよりを読むようになったのはつい最近からですが、紙面の内容も

ＹｏｕＴｕｂｅをＱＲコードから読みこませるなど、毎号変化していると感

じます。 

今回のように会って話すことは良いことだと思っており、役場や議員に対

して自分たちが困った時など、いろんな時に相談するようにしていけば一緒

に変わっていけるかと思います。 

議会だよりは決算審査ということで各項目の金額を出したりしていてわ

かりやすく、こういうこともしているのだなということが分かってきたので、

一緒に協力していければと思います。 

 

Ｄさん     議会だよりは各項目が色分けされていて分かりやすいですが、年を取っ 

       てくると小さい文字が見えなくなってくるので、文字のサイズを見やすく 

       していただきたいと思います。 

 

Ｅさん     議会の傍聴を２回ほどしたことがありますが、たくさんの人が会話して

いて内容が右から入って左に抜けていくような感じでした。 

議会だよりにはそれらが記録されているので良いと思います。 


